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横須賀市立ろう学校だより 

        

        

        

 No．８ 平成２９年６月２７日  六義園ﾞのｱｼﾞｻｲの花

「聴導犬」を知っていますか？ 

－ 知らないことを学ぶ大切さ － 

校長 北村 耕一 

 6月 3日(土)に平成 29年度神奈川県聾学校PTA

連合会の総会・研修会が県立平塚ろう学校で開催

されました。本校からは、PTA副会長、私、教頭、

PTA書記(教諭)が出席しました。 

 総会終了後の研修会は、「～聴導犬とともに～ 

ｲﾝｸﾙｰｼﾌﾞｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝって？」というﾃｰﾏでNPO法人

MAMIE代表の安藤美紀氏が講師でした。 

 安藤氏はろう者で、大阪在住の漫画家でもあり

ます。講演の中のｽﾗｲﾄﾞにも安藤氏が描いた「ほん

わかした（と私は感じました）漫画(ｲﾗｽﾄ？)が登

場し、講演を和やかな雰囲気にしてくれました。 

 皆さんは「聴導犬」を知っていますか？私は名

前だけは知っていたのですが、実際にろう者の日

々の生活の中で、どのような働きをしているかは

見たことがありませんでした。 

 安藤氏は現在、生活を共にしている「聴導犬」

のﾚｵﾝと一緒に大阪から来てくれました。従って、

講演中、ﾚｵﾝは安藤氏の足下にいました。 

 講演の中で見せていただいたﾋﾞﾃﾞｵにより、「聴

導犬」がどのような働きをしているのかを知るこ

とができました。 

 そのﾚｵﾝの日常での仕事（働き）は、目覚まし時

計の音を教える、玄関のﾁｬｲﾑの音を教える、やか

んのお湯が沸騰した音を教える、自転車や車の音

を教える、鍵などの物が落ちた音を教える……と

いうように屋内、屋外を問わず音源となるものの

存在を教えているのです。驚きました。 

 安藤氏は「聴導犬」は「考える犬」だと話して

いました。また、「盲導犬(全国で 966頭)」「介

助犬(全国で 71頭)」「聴導犬(全国で 75頭)」を

合わせて「補助犬」と呼ぶことも話されました。 

 安藤氏の講演によって、名前だけしか知らなか

った「聴導犬」について知ることができました。 

 60年近く生きてきましたが、まだまだ知らない

ことがたくさんあります。社会の出来事を全て知

ることは、私にはできません。また、これからの

人生においては、むしろ忘れていくことが多くな

るでしょう。しかし、知らないことや忘れてしま

ったことをその都度学ぶということを大切にした

いと思います。 

 これから無限の可能性を秘めている子ども達に

も、知らないことを学ぶ大切さと楽しさを様々な

体験から得てもらいたいと思います。 

 

中高等部 春の遠足 
教諭 小松 彩香 

 5月 24日、春の遠足に行きました。中高は全員

参加することができました。その日は天気に恵ま

れ、遠足日和でした。 

 集合場所が横浜駅で、生徒たちは到着後いろん

な先生に「おはようございます！」と笑顔で大き

な声であいさつをしていました。一人ひとりがこ

の日の遠足をとても楽しみにしているのがすぐに

伝わりました。 

 日本大通り駅を降りて、「ｼﾙｸｾﾝﾀｰがある」

「ここがﾊﾟｽﾎﾟｰﾄｾﾝﾀｰだよ」「ｺﾝｻｰﾄ楽しみだね」

と話をしているうちに神奈川県民ﾎｰﾙに到着し、
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そこにはゆるｷｬﾗが出迎えてくれました。海老名

市のえびーにゃが大好きな生徒は大喜びでした。 

 ｺﾝｻｰﾄでは、「恋」「ﾋﾞﾘｰﾌﾞ」「さんぽ」など

を演奏していて、ﾘｽﾞﾑをとってｽﾃｰｼﾞと一体化し

ていた生徒もいれば、手話をつけて歌っていた生

徒もいました。 

 午後は三菱みなとみらい技術館に行きました。

そこで、まずは待ちに待ったお弁当ﾀｲﾑです。早

く見学と体験がしたかったのか、みんなお弁当に

集中して食べていました。 

 見学では、いろいろな展示を楽しんでいまし

た。特にﾄﾗﾑの運転体験、MRJ（三菱が製造した飛

行機）の操縦体験は、ﾘｱﾙさがあり「難しいー!」

と言いながら真剣な表情で操縦していました。 

 横浜駅で終わりの

挨拶の時に、先生が

「ｶﾞﾘﾚｵは『実際に

見なければわからな

い』と考えました

が、今日は実際に見て、触ることができました。

この体験を学校生活に生かしましょう」と話され

ました。今回の経験を忘れず、これから一日一日

を大切に過ごしていってほしいと思います。 

 

小学部の修学旅行 

教諭 鴨 佐和子 

 5月 25日(木)と 26日(金)に日光へ修学旅行に

行ってきました。二日とも小雨の降る中、児童は

とても元気に楽しく過ごすことができました。 

 華厳の滝に向かうﾊﾞｽの中では、「いろは」の

看板を見つけるたびに「あった！」と声を出して

いました。 

 華厳の滝も小雨の中見ることができました。近

くの岩場にいわつばめの姿を見ることができ、二

人とも滝よりそっちの方

ばかり眺めていました。   

 東照宮では、平成の大

修復が終わり、陽明門や

三猿がとてもきれいになっていました。ﾎﾃﾙでの

食事に名物の「湯波」がでましたが、残念ながら

二人とも口に合わなかったようです。 

 二日目は、江戸村に行きました。水芸と忍者の

劇を見ました。どれもすばらしく感動しました。

町では、女ねずみ小僧に遭遇して大はしゃぎでし

た。紅を塗る体験もでき、半日楽しく過ごしまし

た。二日間、仲良く協力して行って来ることがで

きてとても良い経験になりました。 

 

７月の主な行事予定 

詳細は学部・学級通信で確認してください 

7/ 1(土)AM大矢部中学校区連絡会 

7/ 3(月)幼稚部：誕生会、全校清掃（ｸﾞﾗﾝﾄﾞ) 

    小学部 3～5年社会科校外学習(長井漁港) 

   5(水)幼稚部：たなばたの会 

   6(木)関東地区聾教育研究会前日準備 

  7(金)関東地区聾教育研究会社会科研究会 

 11(火)高等部 2年職場実習 

 12(水)HA相談、小学部 AM水泳授業 

 13(木)耳鼻科健康相談、小学部読み聞かせ 

 14(金)昼休み、関東聾学校体育連盟卓球大会・ 

    ﾃﾞﾌﾘﾝﾋﾟｯｸ出場選手の壮行会、PTA手話 

 15(土)土曜参観日（給食自校献立）、 

    通級：きこえｸﾞﾙｰﾌﾟ活動 

 19(水)第 3回防災訓練（不審者対策） 

 20(木)小学部 AM水泳授業 

 21(金)給食終了、午後：保護者面談 

 26(水)幼稚部登校日 


